

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además, gratis, una edición a los obreros.

Oficinas: Beato Diego de Cádiz, n.º 6 Talleres, en la misma casa.

# LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

SUSCRIPCION

E. Cádiz, al mes, Ptas. 1'50 Provincias, trimestre 4'50 Número del día 10 céntimos. Anuncios a precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

## TRANQUILIDAD RELIGIOSA

Nada hay tan hermoso como la esperanza y la tranquilidad de conciencia.

La primera es el verde oasis en medio del desierto.

El sol que ve el cautivo por las altas ventanas de su triste calabozo, recordándole que en vano aguarda la anhelada libertad.

La perspectiva consoladora de mejorar, anhelo que sostiene en su infortunio al que lucha con su mala suerte a brazo partido.

La segunda es la más señalada recompensa de todo el que procura no hacer daño por respeto a la ley de Dios, y por amor al prójimo.

Esa clase de tranquilidad nos concede las mejores horas de reposo.

No hay placer que pueda compararse con esta legítima satisfacción para el que sabe estimarla.

Mal haya, pues, la ambición que se realiza a costa del torcedor de la conciencia; porque todo encumbramiento debido a la degradación moral es incompatible con el sentimiento de justicia y turba esa hermosa tranquilidad que disfruta el que no tiene crímenes e iniquidades que reprocharse.

Nada que sostenga el ánimo tanto como la esperanza, ni que dignifique más que la seguridad de no haber cometido acciones vergonzosas, no ser culpable del daño voluntario.

Hay que educar e instruir el entendimiento de un modo que el egoísmo propio ceda fácilmente en pro del bien ajeno, cuando a cambio de algún sacrificio haya de redundar en alguna ventaja para la sociedad.

Tan descuidada está desgraciadamente esta educación esencialísima, la mejor para personas llamadas a vivir en sociedad, que generalmente no se entiende que la abnegación es una virtud hermosa cuyas consecuencias son como los frutos de la caridad, elementos preciosísimos muy eficaces para evitar pavorosos conflictos y afirmar el sentido de la armonía y la paz.

Decíme como es tratado el débil, como se apoya al desvalido y como se apoya al hombre honrado y os diré, cualquiera que sea el país de que se hable, si es frutífera la idea de Dios, o antes por el contrario, si con la máscara de una religión cualquiera se procede con independencia absoluta de la ley divina, como pudieran hacerlo los más descreídos, aquellos cuyo ateísmo práctico dan a la lucha por la existencia un carácter cruel y salvaje.

Porque en las sociedades donde la explotación humana es despiadada, la idea de Dios no surte sus naturales efectos; y toda la esplendidez del culto no servirá para ocultar que en las costumbres se la desnaturaliza y rebaja.

La sensatez humana es tan problemática, que las guerras son menos frecuentes desde que los medios de destrucción son más poderosos.

Lo que no han podido conseguir las brillantes lucubraciones de talentos eminentes acerca de las ventajas políticas y económicas de la paz, ni las didácticas con los resultados desastrosísimos de muchas sangrientas contiendas, lo ha logrado de los inventores de armas mortíferas con sus fusiles y sus cañones de extraordinario alcance y las demás máquinas de guerra capaces de destruir en pocos días los ejércitos más poderosos.

Lo que no ha podido la razón obtener de la cordura, lo ha obtenido el mledo.

Esta vez, como tantas otras, la victoria es del egoísmo.

## NOTICIAS VARIAS

Se encuentra bastante aliviado en sus padecimientos, nuestro querido amigo don José Revuelta y García.

Deseámosle un completo alivio en la enfermedad que le aqueja.

A nuestro querido amigo y correligionario don Ricardo Márquez y Díaz de la Bárcena, concejal del Ayuntamiento de Puerto Real, le ha sido concedida la medalla de oro del Centenario, distinción merecidísima, por la cual felicitamos a tan estimada personalidad.

En la tarde de ayer verificóse el sepelio del contralmirante de la Armada y diputado provincial, don Fernando Barreto y González.

Al acto concurren nutridas comisiones de la Armada y Cuerpos de la guarnición, así como muchas distinguidas personalidades de Cádiz.

La Diputación provincial iba representada por el presidente accidental D. Juan de Vicente Portela, vicepresidente de la Comisión provincial D. Manuel Roldán, y diputados Sres. Ravina de Cortázar, Ojeda, Aramburu (D. Francisco), Díaz Carrera, y secretario Sr. Balén.

El fúnebre cortejo lo formaba, la Cruz del Hospicio provincial, una numerosa sección de niños y ancianos del citado Establecimiento benéfico, con velas, Cruz y clero parroquial castrense, actuando de preste el cura de la plaza señor Gallegos.

El féretro era conducido en carro fúnebre, a cuyos lados marchaban cuatro ujieres de la Diputación y cuatro marineros.

Constituían el duelo, el capitán general de la Armada Sr. Viniegra, el prior de los Dominicos fray Lorenzo G. Sempere, el Gobernador militar interino señor Llopis, el Gobernador civil Sr. Echano, el contralmirante Sr. Almeida, el alcalde Sr. Rivas, el inspector de Sanidad naval D. Eladio López, el comandante de Marina Sr. Dávila, los concejales Sres. Guilloto, Urrutia y García Bourlié, y otros muchos.

Daba escolta al cadáver un batallón del regimiento de Alava, al mando del teniente coronel Sr. Canella.

Reiteramos nuestro más sentido pésame a la familia del finado.

Después de celebrarse una misa, a las ocho, en la capilla del Cementerio, se dió sepultura al cadáver de la respetable señora doña Juana Herrera y Santaolalla, viuda de Quero.

Concurrieron al acto parientes de la finada y otras distinguidas personas.

A su hijo D. Joaquín y demás familia reiteramos la expresión de nuestro pesar.

A las cuatro de la tarde de ayer verificóse el sepelio del cadáver del pequeño niño Antonio Angel Perea, hijo del distinguido oficial de la Marina de guerra don Antonio, y nieto de los señores marqueses de Arellano.

Al acto asistió mucho elemento de la Armada y el Ejército, así como distinguidas personas de la buena sociedad gaditana.

A la familia del finado niño acompañamos en su justo dolor.

Ha dejado de existir el catedrático de esta Facultad de Medicina, D. Manuel Roca y Bermudo.

Por disposición del finado, el sepelio será modestísimo, sepultándose su cadáver en la fosa común, así como también expresa en su testamento, que en la esquel mortuoria no se mencionen títulos ni honores.

Damos nuestro pésame a la familia del finado.

### Buques de guerra

Ayer tarde a las tres fondearon en nuestro puerto los cruceros de guerra «Carlos V» y «Cataluña».

El Almirante de la Escuadra D. Guillermo Camargo, venía a bordo del primero de los citados buques.

### Vapor correo

Zarpó ayer de nuestro puerto para la Habana y Veracruz, el vapor correo «Antonio López», conduciendo pasaje y carga.

### Reconocimiento de un buque

Hoy tendrá lugar el reconocimiento oficial del nuevo buque de la Compañía Trasatlántica «Reina Victoria Eugenia», para la admisión del mismo.

También se verificarán pruebas de máquina y toda clase de aparatos auxiliares del vapor.

Forman la comisión que verificará el reconocimiento los Sres. Comandante de Marina don Guillermo Ayala, por delegación del Excelentísimo Sr. Director General de Navegación y Pesca Marítima: teniente de navío D. Manuel Sánchez Ruiz, un Ingeniero naval, el perito arquero D. José M.ª Terry y dos maestros de maquinaria del Arsenal de la Carraca.

Para curar un resfriado en un día tome LAXATIVO BROMO QUININA. El boticario le devolverá el dinero si no le cura. La firma de E. W. GROVE se halla en cada cajita.

## Por telégrafo

Madrid, 28-30 tarde.

- Lotería**  
Con 100.000 pesetas.  
30.825 Granada.  
Con 60.000 pesetas.  
22.798 Santander, Barcelona y Palma.  
Con 20.000 pesetas.  
7.512 Madrid y Jaen.  
Con 1.500 pesetas.  
29.515 Barcelona.  
32.709 Salamanca.  
12.826 Madrid y Murcia.  
15.307 Valencia y Madrid.  
34.939 Madrid.  
34.597 Madrid.  
16.578 Granada y Sevilla.  
28.965 Valladolid.  
20.769 Cartagena, Oviedo y Coruña.  
15.891 Madrid, Alicante y Madrid.  
18.873 Granada y Barcelona.  
26.131 Bilbao.  
9.980 Madrid, Zaragoza y Málaga.  
27.465 Madrid.  
28.254 Osuna.  
15.450 Madrid.  
26.161 Madrid y Santa Cruz.  
12.613 Madrid.  
12.049 Barcelona y Madrid.  
17.207 Barcelona y Madrid.

Madrid, 28-11'45 noche.

### D. E. P.

Ha fallecido el general de división, en situación de reserva D. Arturo Valenzuela.

### Condena del Supremo

El Tribunal Supremo, ha condenado a siete años de destierro al Dr. Queraltó, así como al pago de 1.500 pesetas de indemnización y costas.

El Dr. Queraltó, ha marchado desde Barcelona a Valencia, para asistir a varias reuniones.

### Recepción diplomática

En el ministerio de Estado se celebró la acostumbrada recepción diplomática.

El ministro señor Navarro Reverter, fué felicítadísimo por el decreto sobre los asuntos de Marruecos.

**Asuntos de Marruecos**  
Noticias oficiales, desmienten que haya agitación alguna en Tetuán contra el general Alfau; por el contrario, tan prestigioso militar recibe constantes pruebas de afecto y adhesión.

### Alto cargo

Se ha posesionado de la Secretaría de la Dirección de la benemérita, el general D. Manuel de la Barrera.

### Conferencia

El Sr. Calbetón ha celebrado hoy una interesante conferencia con el cardenal Mer. y del Val.

El Gobierno, aún no ha recibido noticias de la entrevista.

### Consejo de Ministros

Mañana se celebrará Consejo de Ministros.

En él se aprobará la parte técnica del proyecto de riegos del Alto Aragón.

También se ocupará el Consejo, del impuesto sobre inquilinato, rebajando probablemente las cuotas y suprimiendo algunas excepciones.

### El marqués de Villasinda

Nuestro representante diplomático en Tánger, señor marqués de Villasinda pensaba marchar ayer a Madrid, para conferenciar con el Gobierno sobre asuntos marroquíes, pero ha tenido que aplazar el viaje a causa del fuerte temporal. Marchará hoy.

### Satisfacción

Ha producido en Tánger gran satisfacción la concesión por el Gobierno de Su Majestad, de la Gran Cruz del Mérito Militar a nuestro representante diplomático en dicha plaza africana, señor marqués de Villasinda.

Los amigos del Sr. Marqués, proyectan regalarle las insignias.

### Más de Tetuán

Comunican de Tetuán que han llegado más tropas de infantería y una batería de artillería de montaña.

—Los ingenieros han abierto una brecha en la muralla para facilitar la comunicación con la alcazaba y campamento donde reside el general Alfau.

Existe en Tetuán absoluta tranquilidad.

### El Sr. Villanueva

Dicen de Gijón que el ministro de Fomento Sr. Villanueva devolvió la visita al obispo de Oviedo.

También visitó el hospital donde se encuentran los heridos por la catástrofe.

Por la tarde marchó a Madrid, dejando antes cinco mil pesetas para la suscripción a beneficio de las familias de los que perecieron en la explosión.

Hoy se han enterrado veintidós cadáveres de las víctimas.

### Gestiones fracasadas

De Barcelona comunican que han fracasado las gestiones que se hacían entre conservadores y carlistas para la unión de las derechas en las próximas elecciones provinciales.

Ambos partidos lucharán, pues, aisladamente.

—Se ha solucionado satisfactoriamente la huelga de albañiles.

### Diputado fallecido

Ha fallecido el exdiputado a Cortes don Antonio Rosal.

### En honor del Sr. Dato

En la Ciudad Condal verificóse el banquete ofrecido por el Instituto de Previsión al ilustre exministro conservador don Eduardo Dato.

El acto estuvo concurridísimo, reinando el mayor entusiasmo.

### De Gijón

El ministro de Fomento, antes de marchar, visitó al Sr. Alvargonzalez, dándole el pésame por la muerte de su señor tío.

**Académico de la Española**  
 Anoche fué elegido por unanimidad académico de la Española, el ministro de Estado, Sr. Navarrozerverter.

—Se han recibido multitud de telegramas de condolencia, habiendo muchos despachos cablegráficos de América.

—Hoy se le amputó una pierna al concejal Sr. Pando.

—El Sr. Villanueva, visitó nuevamente el sitio de la catástrofe.

—El Ayuntamiento ha encabezado la suscripción para las familias de las víctimas con cinco mil pesetas.

—El Sr. Villanueva, ha encargado al Ingeniero jefe de Obras públicas, estudie las causas que han producido la catástrofe.

—Está agonizando uno de los heridos.

**De Badajoz**  
 Dicen de Badajoz, que al dirigirse á la dehesa del *Pesqueiro* la propietaria de la misma Felisa Sandina, la corrientes de un arroyo arrastró el coche y los tree caballos que de él tiraban.

Estos perecieron. El cochero y la Felisa salvaronse.

**Asunto ruidoso**  
 La prensa de Barcelona, comenta la manifestación de ayer contra la concesión de las aguas de *Dos Rius*.

El *Diario* califica de acto importante el celebrado.

Los periódicos *La Vanguardia*, *El Correo Catalán* y *Las Noticias*, dicen que se demostró que la mayoría de los barceloneses no están conformes con el parecer del Ayuntamiento.

Los diarios de la izquierda, *El Poble Catalá*, *La Publicidad* y *El Progreso*, califican el acto, de «protesta de tenderos», y se expresan en forma despectiva.

Afirma que ayer se consintió á la unión gremial lo que nunca fué permitido á los partidos políticos ni á las entidades obreras.

**Radiotelegrafía**  
 La embajada de Alemania ha comunicado, que el Gobierno inglés se ha adherido en nombre de la colonia de Terranova, al convenio de radiotelegrafía de Berlín, de 3 de Noviembre de 1906.

**Audiencia**  
 S. M. el Rey D. Alfonso XIII, ha recibido en audiencia al inspector general de la Armada, capitán de navío, Sr. Durán, y á otros jefes y oficiales del Ejército.

**SESION MUNICIPAL**

De segunda convocatoria se reunió ayer la Excm. Corporación Municipal, bajo la presidencia del Alcalde D. Ramón Rivas Valladares.

Concurren los concejales Sres. Gutiérrez (D. Cesar), Clotet, Fernández Copeillo, Aguayo, Casal, La Rosa, Urrutia, Gallego, Guilloto, Estévez y Escandón.

Se da lectura al acta de la anterior sesión que es aprobada.

El Sr. Alcalde expresa, que encontrándose en la casa el Sr. Gobernador civil que viene á saludar á la Corporación, ruega á los Sres. Urrutia y La Rosa, tengan la bondad de acompañarlo hasta su ingreso en la Sala Capitular, lo que hace precedido de los maceros.

La digna primera autoridad de la provincia ocupa la presidencia expresando, que era honrosísimo presidir aunque había de ser momentáneamente la Corporación Municipal de una ciudad tan nobilísima y heroica como es la de Cádiz.

Agradece el acuerdo del Ayuntamiento de saludarle como ya lo efectuó, para ofrecerle los respetos y consideraciones debidas.

Dice, que la Corporación Municipal está presidida por una personalidad de grandes prestigios y cuanto ésta pida á los altos poderes, siempre que dentro de la justicia sea, le será concedido.

Cádiz—agrega el Sr. Gobernador civil—la antigua y floreciente ciudad ha perdido uno de sus más preclaros hijos, uno de los más altos hombres de la política

española; nunca será lo bastante llorado el Sr. Moret.

Promete el Sr. Gobernador, coadyuvar y ser mediador de las aspiraciones del pueblo de Cádiz, y termina dirigiendo un saludo á los señores alcalde, concejales y pueblo de Cádiz.

El Sr. Alcalde en nombre del Ayuntamiento se felicita de que personas de tantos prestigios como el Sr. Echanove, haya sido designado por el Gobierno de S. M. para regir los destinos de esta provincia.

Agradece los ofrecimientos que la digna primera autoridad de la provincia hace, y declara será motivo de satisfacción, que la estancia del Sr. Echanove en Cádiz, sea por largo tiempo y si ulteriores destinos lo aparten de esta tierra, conserve el recuerdo más grato de los gaditanos.

El Sr. Gobernador abandona la presidencia, siendo acompañado hasta la puerta del salón por el Sr. Alcalde y hasta la salida de la Casa Capitular por una Comisión de señores concejales.

Entrase en el orden del día.

Oficio del Excmo. Sr. Gobernador civil, dando conocimiento de haber aprobado el presupuesto ordinario para el presente año.

Enterado.

Informe de la comisión de Asuntos jurídicos, en el sentido de que deben denegarse las peticiones de los señores jueces municipales, de que se abone transitoriamente el gasto de los libros del Registro civil.

Aprobado.

Informe de la misma comisión, al de la de Mercado, relativo á indemnizar al contratista de la renta de la Pescadería.

Pasa á la comisión de Hacienda.

Informe de la comisión de Fomento, proponiendo se desestime la solicitud de la maestra de instrucción primaria doña Dolores Calvo, en la que pide emolumento por casa-habitación, en vez del local que tiene asignado.

Aprobado.

Expuesto del señor delegado de fincas ruinosas, participando los expedientes que están terminados.

Aprobado.

Expuesto de la alcaldía, proponiendo se celebre el septenario á Nuestra Señora de los Dolores en la Capilla de la ciudad.

Después de discutir el expuesto el señor Escudero, se aprueba, con el voto en contra de este señor y del regidor señor Cabello.

Expuesto de la alcaldía, dando cuenta de las renunciaciones presentadas por algunos de los señores elegidos vocales asociados y de otros cuyos domicilios se ignoran, y proponiendo el sorteo en esta sesión para cubrir dichas vacantes.

Se acuerda admitir las renunciaciones presentadas que sean reglamentarias, y proceder al sorteo para cubrir las vacantes.

El sorteo dá el siguiente resultado:

Sección primera: elige tres.

D. Antonio Abarzuza, D. Carlos Eláquez y D. Benito Alcina.

Sección segunda: elige tres.

D. Manuel Carmelo Vega, D. Adolfo Curado Vega y D. Antonio Crivel García.

Sección tercera: elige tres.

D. Diego Izpisua, D. Manuel de Jesús González y D. Romualdo de Gracia Pácheo.

Sección cuarta: elige uno.

D. Manuel Martínez Montero.

Sección décima: elige uno.

D. Manuel Gómez Márquez.

Instancia que pasan á las respectivas comisiones.

Terminado el despacho ordinario, el señor Escandón, se ocupa de que por la comisión de Urbanización de Extramuros se arreglen varias calles que en el barrio de San José están en deficiente estado.

El presidente de la comisión, don Be-

**DESCUBRIMIENTO SENSACIONAL**

Curación radical de todas las enfermedades de la piel, de las llagas de las piernas y de Artritis, Reumatismo, Gota, dolores, etc., por medio del **Tratamiento de L. RICHELET**



Antes de la curación.



Después de 15 días de tratamiento.

Hemos señalado á los lectores de este periódico el descubrimiento sensacional del señor RICHELET, Farmacéutico y Químico en Sedan (Francia), en lo que toca á las enfermedades de la piel. Aquí la lista de las enfermedades que han sido curadas, después de algunos días, por este tratamiento maravilloso.

«Eczema, herpes, impetigos, acnés, sarpullidos, purigos, rojeces, sarpullidos torináceos, sycosis de la barba, comezones, llagas varicosas y eczemas varicosas de las piernas, enfermedades sífilíticas».

Este maravilloso tratamiento ejerce su acción tanto sobre el punto en el cual se localiza el mal, como sobre la sangre, que, después de algunos días, se encuentra transformada y purificada.

Todos los ensayos tuvieron buen éxito, y no se ha producido jamás una recaída después de su curación.

El precio del tratamiento es proporcionado con todas las condiciones de la fortuna. (Existe también un tratamiento para los niños de 3 años hasta 16.)

Acaba el señor RICHELET de instalar depósitos de su tratamiento en todas las boticas y droguerías de España.

Un folleto, en lengua española, tratando de las enfermedades de la piel ha de ser remitido gratuitamente por los depositarios á las personas que lo pidan. Para obtener también gratuitamente ese folleto, basta dirigirse al

**Sr. L. RICHELET, 13 rue Gambetta, en Sedan (Francia)**

DEPOSITO GENERAL Y VENTA.—Droguería de D. Francisco Loyarte, calle de San Ignacio de Loyola, 9 (frente al Mercado), San Sebastián.

DEPOSITARIO EN CADIZ.—Restituto Matute, Plaza Isabel II, 2.

migno Estévez, le contesta, y se levanta la sesión.

**NACIONES AMERICANAS  
 PROGRESOS EN CHILE**

Como ayer indicábamos, la riqueza minera en Chile es seguramente mayor que en ninguna otra nación.

Ultimamente se han constituido en aquel país, dos poderosas Compañías, formadas por norteamericanos.

El sindicato, que se propone explotar las minas de cobre en la provincia de Antofagasta, está adquiriendo la más completa maquinaria moderna para la extracción de los minerales que serán exportados en proporciones tales, que por su producción ocuparán lugar preferente entre los asientos mineros productores de cobre en el mundo.

El mismo sindicato norteamericano adquirió otras muchas pertenencias mineras en Chile, cuya explotación comenzará también en breve.

La producción del oro, es también muy importante en aquel país.

Durante el siglo XIX han producido las minas auríferas la respetable cifra de pesos 34.060.423. De esta cantidad, corresponden á la última decena del pasado siglo, 20.591.523 pesos.

En los doce años que llevamos del actual siglo, va extraído oro por valor de unos 18 millones.

En todas las provincias de la República existen yacimientos de oro, lo que permite suponer que la cordillera en toda su

extensión de Chile, posee riqueza aurífera.

**ESTÓMAGO**

Curación del 98 por 100 de las enfermedades del estómago é intestinos con el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos. Lo recetan los médicos de las cinco partes del mundo. Tonifica, ayuda á las digestiones, abre el apetito, quita el dolor y cura la

**DISPEPSIA**

las acedias, vómitos, vértigo estomacal, indigestión, flatulencias, dilatación y úlcera del estómago, hipercloridria, neurastenia gástrica, anemia y clorosis con dispepsia: suprime los cólicos, quita la diarrea y disentería, la fetidez de las deposiciones y es antiséptico. Vigoriza el estómago é intestinos, el enfermo come más, digiere mejor y se nutre. Cura las diarreas de los niños en todas sus edades.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remite folleto á quien lo pida.